

El deterioro de la economía se agudiza (El Financiero 04/11/08)

El deterioro de la economía se agudiza (El Financiero 04/11/08) Jeanette Leyva Reus Martes, 4 de noviembre de 2008

Según el Indicador IMEF, la industria, el comercio y los servicios se debilitan. El sector industrial sufrirá una contracción adicional. Pega menor acceso al crédito al ramo No Manufacturero. Para el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), el deterioro en la economía mexicana continúa incrementándose, por lo que las cifras reportadas a octubre de los indicadores que construyen son ya preocupantes. Aunque el Indicador IMEF Manufacturero permaneció sin cambio respecto al mes previo, al ubicarse en 49.6 puntos, es 2.5 puntos inferior al observado en octubre de 2007, por lo que es la lectura más baja para el mes reportado desde que se construye el indicador, en 2004. Adicionalmente, por cuarto mes consecutivo este indicador se coloca por debajo del umbral de 50 puntos, lo que anticipa un deterioro adicional en el sector industrial. Mientras, el Indicador IMEF No Manufacturero se situó en 46.3 puntos, lo que representó una caída de 1.7 puntos respecto a septiembre y una disminución de 6.6 puntos en relación con el mismo mes del año anterior. Por segunda vez de forma consecutiva, este indicador se ubica por debajo del umbral de 50 puntos, por lo que la tendencia se mantiene a la baja. Para el IMEF, estos resultados son congruentes con un ambiente de deterioro sustancial en las actividades comerciales y de servicios. En su informe mensual, detalla que el Indicador IMEF Manufacturero continúa a la baja, lo que es "preocupante", ya que es el rango más bajo para el mes reportado desde que se construye el indicador (2004) y el cuarto mes consecutivo por debajo del umbral de 50 puntos. Este resultado se debió a la caída en los subíndices de nuevos pedidos, empleo e inventarios, que fueron compensados por el avance en los subíndices de producción y entrega de productos. Lo anterior refleja, dijo el IMEF, que la actividad manufacturera ha perdido fuerza en comparación con lo observado hace unos meses y sugiere que el sector podría deteriorarse aún más. La debilidad en el sector manufacturero es consecuencia de un menor impulso del sector externo. Ejemplificó que la actividad industrial descendió por cuarto mes consecutivo durante agosto, resultado de caídas en la producción manufacturera y minera, así como del deterioro en el sector construcción, lo que va de la mano con el desempeño de la producción industrial de Estados Unidos, que cayó considerablemente en septiembre. Menor financiamiento El IMEF explicó que el Indicador IMEF No Manufacturero se colocó en 46.3 puntos, que significó una contracción mensual de 1.7 puntos, por lo que también es el rango más bajo desde 2004, cuando empezó a construirse el Indicador. También, en comparación con el mismo mes del año anterior, reporta una disminución sustancial de 6.6 puntos, además de que es el segundo mes consecutivo por debajo del umbral de 50 puntos, con lo que la tendencia descendente se acentuó. Estos resultados sugieren un ambiente de mayor debilitamiento en las actividades comerciales y de servicio, lo que también es reflejo de que los rangos de financiamiento otorgados por la banca comercial al sector privado no bancario han ido a la baja. Aunque otros factores, como la tendencia ascendente en precios de mercancías, educación y algunos servicios, pueden igualmente estar relacionados con este comportamiento